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CFGA
Troisième séance du conseil d'établissement

Année scolaire 2023-2024

Mercredi 21 février 2024
à 17h00, CJE Roussillon

(45, Boul. Georges-Gagné Sud, Suite 9)

PROCÈS-VERBAL

Etaient présents :

Direction :

Chantai Dubreuil

Michèle Lazure

Erminia Merlo

Isabelle Morin

Amélie Robert

Stéphane Thériault

Michel Chalifour

Etaient absentes : Karina Leduc

Marie-Eve Longtin

Direction adjointe : Josée Chartrand

Secrétaire : Emily Olscamp

l. Questions du public
Il n'y a pas de public pour cette rencontre.

2. Préambule

2.1. Accueil des membres

Michel Chalifour et Isabelle Morin souhaitent la bienvenue aux membres.

2.2. Ouverture de la séance

La séance est ouverte à 17h08.

Proposé par : Erminia Merlo
Appuyé par : Chantai Dubreuil

2.3. Insertion des affaires nouvelles et adoption de l'ordre du jour
Une erreur de frappe est remarquée dans l'ordre du jour (26 octobre à la place
du 25 octobre). Isabelle Morin propose d'ajouter le point 12.2 sur les lieux de
rencontre du conseil d'établissement.

Adopté par: Stéphane Thériault
Appuyé par : Erminia Merlo
Resolution : 23-24-12
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3. Approbation du procès-verbal du 25 octobre (document joint)
Il est proposé d'adopter le procès-verbal du 25 octobre 2023 tel que présenté.
Adopté par : Amélie Robert
Appuyé par : Michèle Lazure
Resolution : 23-24-13

4. Suivi au procès-verbal du 25 octobre 2023
Aucun suivi nécessaire.

5. Budget final 2022-2023 (document joint)
Michel Chalifour nous résume le document « budget au 30 juin 2023 » celui-ci présente
une santé financière positive pour le centre n'ayant pas de déficit à la fin de l'année
scolaire 2022-2023.

6. Budget révisé 23-24

Michel Chalifour présente le budget révisé de 2023-2024 (Document ; Budget,
Fonctionnement et Investissement, Centre déformation général aux adultes des
Grandes-Seigneuries).

Nous voyons une baisse dans les élèves venant de Service Québec.
• Pour accommoder la grande quantité de demande d'admission en francisation,

des ouvertures de groupe ont dû être réalisé, autant de jour pour les élèves à
temps plein que de soir pour le temps partiel.
Les ouvertures de groupe en francisation ont aussi mené au recrutement de
nouveaux personnels.

Puisque le budget est basé sur les chiffres de 2021-2022 un déficit est à prévoir pour
cette année, mais celui-ci n'est pas inquiétant comme nous avons une clientèle en
augmentation.
Proposé par : Amélie Robert
Appuyé par : Chantai Dubreuil
Resolution : 23-24-14

7. Modalités d'application du régime pédagogique
Michel Chalifour résume les grandes lignes du document concernant l'alphabétisation, le
présecondaire, le premier cycle du secondaire, le second cycle du secondaire,
l'intégration sociale, l'intégration socioprofessionnelle, la francisation, la préparation à la
formation professionnelle, la préparation aux études postsecondaires, les services d'aide
à la démarche de formation ainsi que la promotion.

Proposé par : Erminia Merlo
Appuyé par : Stéphane Thériault
Resolution : 23-24-15
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8. Plan d'action du projet éducatif
Les objectifs restent les mêmes;

Encourager la persévérance scolaire;
Augmenté le nombre d'élèves qui réussissent avec la mention « objectif atteint »;
Continuer à améliorer le processus d'accueil groupé;
Offrir une grande variété de milieux de stages;
Accompagner l'élève pour identifier son profil socio-professionnel (francisation).

9. Activités étudiantes
Pour les activités étudiantes à venir celles-ci restent à déterminer.

10. Courrier

Aucun courrier.

11. Nouvelles du centre CFGA

11.1. État de situation de la clientèle (Janvier 2024)
Bâtisses Élèves actifs (total)

Châteauguay 132

Châteauguay (FADA) 93

La Prairie 85

La Prairie (FADA) 147
D'abbostfort 39

Léon-Bloy 22

St-Jean-Baptiste 57

Ste-Catherine 216

Josée Chartrand nous mentionne que présentement avec l'entrée du 5 février dernier, la
clientèle de l'édifice St-Jean-Baptiste aurait doublé et celle de l'édifice Ste-Catherine
aurait atteint près de 300 élèves. Michel Chalifour souligne qu'un travail se fait aussi sur
la recherche de la clientèle Dl, car celle-ci est présente, mais nous tardons à nous faire
connaître pour les services que nous offrons.
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12. Autres points :
12.1. Formation obligatoire (https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-
et-secondaire/Rouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obliRatoire)
12.2. Lieu de rencontre vs virtuel

Josée Chartrand nous informe qu'avec l'ouverture des classes à l'édifice Ste-
Catherine il ne sera pas possible de faire les prochaines rencontres à cet endroit.
Stéphane Thériault mentionne aussi la possibilité d'emprunter la salle de
reunion de la formation professionnel à La Prairie. Amélie Robert propose pour
les séances restantes une par édifice (La Prairie, St-Jean-Baptiste et CJE
Roussillon). Isabelle Marin recommande pour les urgences (ex : tempête ou
impossibilité d'atteindre le quorum à cause de la non-disponibilité des
membres) d'ajuster les règlements à la régis interne pour accommoder les
séances en virtuelle.

13. Levée de la séance

L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 18h21.
Proposé par : Amélie Robert
Appuyé par : Michèle Lazure

La présidente Le directeur
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